
СТЕНОГРАММА 

очередного пятьдесят восьмого заседания 

Думы Ставропольского края шестого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

25 марта 2021 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Г.В. Ягубов 

 

 

 

Председательствующий. Коллеги, просьба проверить регистрацию. 

Предварительно у нас было 40 человек зарегистрировано. Прошу проверить. 

Юрий Афанасьевич, это не пластиковая карточка банковская. Помогите пожа-

луйста. Коллеги, еще раз посмотрите, регистрацию проверьте.  

Уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы Ставропольского 

края шестого созыва 50 депутатов, на заседании присутствуют 40. 

Коллеги, пятьдесят восьмое заседание Думы является правомочным и 

объявляется открытым. 

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо. 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Лавриненко 

Алексей Федорович – заместитель председателя Комитета Государственной 

Думы Федерального Собрания Российской Федерации по аграрным вопросам, 

Бочаров Юрий Юрьевич – федеральный инспектор по Ставропольскому краю 

аппарата полномочного представителя Президента Российской Федерации в 

Северо-Кавказском федеральном округе, Боков Константин Иванович – пред-

седатель Ставропольского краевого суда, Лоренц Александр Александрович – 

прокурор Ставропольского края, впервые на заседании Думы присутствует 

Щеткин Сергей Михайлович – начальник Главного управления Министерства 

внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Афанасов 

Николай Николаевич – исполняющий обязанности заместителя председателя 

Правительства Ставропольского края, Колесников Андрей Алексеевич – пред-

седатель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края, Тарасов Сергей 

Петрович – председатель избирательной комиссии Ставропольского края,  

Сытов Сергей Владимирович – заместитель начальника Главного управления 

Министерства юстиции Российской Федерации по Ставропольскому краю, Афо-

нина Елена Алексеевна – руководитель Управления Федеральной налоговой 
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службы по Ставропольскому краю, Грибенник Дмитрий Анатольевич – пред-

ставитель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского 

края в Думе Ставропольского края, Демьянов Евгений Викторович – представи-

тель Губернатора Ставропольского края, Правительства Ставропольского края в 

Думе Ставропольского края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный 

по правам человека в Ставропольском крае, Карабут Алексей Павлович – пред-

седатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов (пен-

сионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 

Гришко Юрий Александрович – член Совета Общественной палаты Ставро-

польского края, член Общественной палаты Российской Федерации, Мощенко 

Кирилл Вадимович – председатель Молодежного парламента при Думе Став-

ропольского края, Прасолова Алина Вениаминовна – секретарь Общественного 

совета при Думе Ставропольского края, Козлов Владимир Ильич – председа-

тель Ассоциации "Совет муниципальных образований Ставропольского края", 

глава Изобильненского городского округа, Колягин Георгий Семенович – пред-

седатель Ставропольской городской Думы. Коллеги, вместе с нами работают 

руководители краевых органов исполнительной власти и органов местного са-

моуправления Ставропольского края, представители средств массовой инфор-

мации. 

Уважаемые коллеги! За многолетний добросовестный труд, большой 

вклад в реализацию социальной и экономической политики Российской Феде-

рации, активную общественную деятельность генеральный директор общества 

с ограниченной ответственностью "Газпром трансгаз Ставрополь", депутат Ду-

мы Ставропольского края Завгороднев Алексей Васильевич награжден Почет-

ной грамотой Совета Федерации Федерального Собрания Российской Федера-

ции. Также Алексей Васильевич поощрен Приветственным адресом Думы 

Ставропольского края за заслуги в развитии законодательства Ставропольского 

края и в связи с юбилеем – 50-летием со дня рождения. 

Уважаемые коллеги, позвольте мне вручить Алексею Васильевичу награ-

ды и пожелать крепкого здоровья и дальнейших профессиональных достиже-

ний. (Аплодисменты.) (Вручение Почетной грамоты, Приветственного адреса 

и букета цветов.) 

 

Завгороднев А.В. Спасибо большое за оказанную честь. Служу родному 

Ставрополью! Всем удачи (плохо слышно). (Аплодисменты.) 

 

Судавцов Д.Н. За трудовые достижения в развитии и совершенствовании 

финансового контроля в крае и в связи с 55-летием со дня рождения председа-

тель Контрольно-счетной палаты Ставропольского края Колесников Андрей 

Алексеевич награжден медалью "За доблестный труд" II степени. (Аплодис-

менты.) (Вручение медали и букета цветов.) 

 

Колесников А.А. (Не слышно) здоровья, счастья. (Аплодисменты.) 
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Судавцов Д.Н. За заслуги в развитии законодательства Ставропольского 

края и в связи с 50-летием со дня рождения депутат Думы края Пелюх Алек-

сандр Михайлович поощрен Приветственным адресом Думы Ставропольского 

края и Ценным подарком – часами с символикой Думы Ставропольского края. 

(Аплодисменты.) (Вручение Приветственного адреса, Ценного подарка и буке-

та цветов.) 

 

Пелюх А.М. Уважаемые депутаты, большое спасибо (плохо слышно).  

Отдельное спасибо хочу сказать Геннадию Владимировичу. (Аплодисменты.) 

 

Из зала. Все? Да. 

 

Председательствующий. Коллеги, продолжаем нашу работу. Нам необ-

ходимо с вами для работы заседания избрать секретариат заседания. Предлагаю 

избрать в секретариат депутатов Горбунова Александра Павловича и Мурашко 

Николая Анатольевича. 

Коллеги, какие будут замечания? Самоотводов, я надеюсь, нет? 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Горбу-

нова Александра Павловича и Мурашко Николая Анатольевича, прошу прого-

лосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Прошу секретариат занять свои места и не забыть карточки для голосова-

ния. 

Коллеги, у вас имеется проект повестки. Есть предложение принять дан-

ный проект повестки за основу. Не будет возражений у депутатов? 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня за основу, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в проекте 

повестки дня вопросам? 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

В связи с назначением 18 марта текущего года Щеткина Сергея Михайло-

вича на должность начальника Главного управления МВД Российской Федера-

ции по Ставропольскому краю, комитетом уточнено наименование ранее под-

готовленного проекта постановления Думы об отчете о деятельности полиции, 

который состоялся 15 марта, до назначения начальника ГУВД края. 

В этой связи предлагаю наименование второго вопроса повестки сего-

дняшнего заседания Думы изложить с формулировкой "Об отчете о деятельно-

сти полиции Главного управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Ставропольскому краю за 2020 год".  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, понятно все, да? 

Кто за то, чтобы второй вопрос повестки дня изложить в следующей ре-

дакции: "Об отчете о деятельности полиции Главного управления Министер-
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ства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю за  

2020 год", прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у депутатов еще предложения о включении в проект повестки дня 

вопросов? Валерий Николаевич Назаренко, пожалуйста. 

 

Назаренко В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые колле-

ги, приглашенные! В Думу Ставропольского края поступило письмо руководи-

теля Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю 

Афониной Елены Алексеевны с просьбой выступить на сегодняшнем заседании 

с информацией "Об отмене с 2021 года специального налогового режима ЕНВД 

и итогах реализации Закона Ставропольского края "О патентной системе нало-

гообложения".  

Учитывая актуальность данного вопроса, предлагаю включить его в по-

вестку заседания и рассмотреть третьим по счету. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы? 

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "Об информации 

"Об отмене с 2021 года специального налогового режима ЕНВД и итогах реали-

зации Закона Ставропольского края "О патентной системе налогообложения"  

и рассмотреть этот вопрос третьим по счету, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депу-

таты, члены Правительства, приглашенные!  

Губернатором Ставропольского края Владимиром Владимировичем Вла-

димировым для рассмотрения в первоочередном порядке на мартовском засе-

дании Думы внесен проект закона № 628-6 "О внесении изменений в Закон 

Ставропольского края "О ежемесячной денежной выплате на ребенка в возрасте 

от трех до семи лет включительно".  

Проект закона рассмотрен комитетом на очередном заседании в установ-

ленном порядке. Предлагаю включить его в проект заседания повестки Думы 

дополнительным вопросом. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Валентине Никола-

евне?  

Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня вопрос "О проекте за-

кона Ставропольского края № 628-6 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "О ежемесячной денежной выплате на ребенка в возрасте от 

трех до семи лет включительно", прошу проголосовать. За – 39, против и воз-

державшихся нет. 

Уважаемые коллеги, есть у кого-то еще предложения?  

Коллеги, от депутата Думы Лаврова Игоря Викторовича поступило заяв-

ление, которое он предлагает рассмотреть в рамках организационного вопроса.  
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Кто за то, чтобы включить в проект повестки дня организационный во-

прос, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, какие будут еще предложения у депутатов по проекту повестки?  

Кто за то, чтобы утвердить проект повестки в целом, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами утвердить регламент работы. Есть пред-

ложение предоставить время для отчета о деятельности полиции Главного 

управления Министерства внутренних дел по Ставропольскому краю до 20 ми-

нут. Нормально, Сергей Михайлович? Для докладов – до 10 минут, содоклады 

и заключения – до пяти минут, для выступлений в прениях – до трех минут,  

повторные выступления в прениях, по порядку ведения заседания Думы, моти-

вам голосования, для справок – до одной минуты. Коллеги, наш привычный с 

вами регламент. Нет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 38, против и воздер-

жавшихся нет. 

Уважаемый секретариат, прошу следить за соблюдением утвержденного 

нами регламента.  

Переходим к непосредственному рассмотрению повестки заседания. 

Уважаемые коллеги, слушается вопрос "О назначении Кайшевой Вален-

тины Тихоновны на должность мирового судьи судебного участка № 2 Ки-

ровского района". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Тереховой Светлане 

Алексеевне. 

Светлана Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! 

Кандидатура Кайшевой Валентины Тихоновны, представленная предсе-

дателем Ставропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем, 

рассмотрена в установленном порядке. По результатам рассмотрения Кайшева 

Валентина Тихоновна решением комитета рекомендована к назначению на 

должность мирового судьи судебного участка № 2 Кировского района на пяти-

летний срок полномочий с 1 апреля 2021 года. 

В должности мирового судьи Валентина Тихоновна работает более  

12 лет, обладает высоким уровнем профессиональной подготовки, обеспечивает 

надлежащее качество отправления правосудия.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

У меня все. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Светлане Алексеевне? 

К Валентине Тихоновне? Вот она здесь у нас. Тоже нет вопросов? 
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Кто за то, чтобы назначить Кайшеву Валентину Тихоновну на должность 

судьи судебного участка № 2 Кировского района на пятилетний срок полномо-

чий с 1 апреля 2021 года, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержав-

шихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Какие будут предложения 

по проекту? 

Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемая Валентина Тихоновна! От имени депутатов, от себя лично по-

здравляю Вас с назначением, желаю Вам успехов на такой очень важной, ответ-

ственной работе по защите прав и свобод граждан, служении закону во имя 

благополучия жителей Ставропольского края.  

Спасибо, можете идти готовиться с 1 числа работать начинать. Спасибо. 

Слушается вопрос "Об отчете о деятельности полиции Главного 

управления Министерства внутренних дел Российской Федерации по 

Ставропольскому краю за 2020 год". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-

ским связям и общественным объединениям. 

Хочу напомнить вам, что в соответствии с Приказом Министерства внут-

ренних дел Российской Федерации от 30 августа 2011 года № 975 "Об органи-

зации и проведении отчетов должностных лиц территориальных органов МВД 

России" начальники главных управлений по субъектам Российской Федерации 

отчитываются перед законодательными органами государственной власти 

субъектов Российской Федерации о деятельности полиции подчиненных орга-

нов внутренних дел один раз в год – в первом квартале года, следующего за от-

четным. 

Порядок заслушивания Думой Ставропольского края ежегодного отчета о 

деятельности полиции Главного управления Министерства внутренних дел по 

Ставропольскому краю установлен Регламентом Думы. 

В соответствии со статьей 50 Регламента после выступления должностно-

го лица депутаты вправе задавать ему вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности полиции, состоянии правопорядка в Ставропольском крае. 

По итогам заслушивания отчета Дума принимает постановление. 

В соответствии с пунктом 10 Инструкции по организации и проведению 

отчетов должностных лиц территориальных органов МВД России, утвержден-

ной Приказом МВД России от 30 августа 2011 года № 975, и по поручению 

начальника Главного управления Министерства внутренних дел Российской 

Федерации по Ставропольскому краю генерал-майора Щеткина Сергея Михай-

ловича с отчетом выступит заместитель начальника Главного управления Ми-

нистерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю – 

начальник полиции Вельможко Дмитрий Юрьевич. 

Дмитрий Юрьевич, пожалуйста, Вам слово.  

 

Вельможко Д.Ю. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые де-

путаты, участники заседания! 
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В прошедшем 2020 году Главное управление работало в достаточно не-

простых условиях, решая не только задачи по противодействию преступности, 

но и в условиях распространения новой коронавирусной инфекции. Значитель-

ные ресурсы Главного управления территориальных органов были сосредото-

чены на сдерживании заболеваемости среди жителей региона и проведении ме-

роприятий по обеспечению режима самоизоляции.  

Рассматривая состояние преступности в крае по итогам 2020 года, отме-

чу, что чрезвычайных происшествий, оказывающих деструктивное влияние на 

общественную и социальную безопасность, не допущено. На достойном уровне 

обеспечен правопорядок в период подготовки, проведения голосования граж-

дан по вопросам внесения поправок в Конституцию Российской Федерации, 

мероприятий, посвященных 75-й годовщине Победы в Великой Отечественной 

войне. При их проведении нарушений общественного порядка, безопасности на 

территории региона не допущено. Совместными мерами с органами власти в 

крае не допущено осложнение общественно-политической оперативной обста-

новки и значительного роста преступности.  

Многое сделано для повышения эффективности противодействия кибер-

преступности, коррупции, нелегальному обороту наркотиков, экстремизму,  

вопросов безопасности дорожного движения. 

Принятием мер профилактического характера мы достигли снижения бо-

лее чем на тысячу числа преступлений, совершенных в общественных местах и 

на улицах. При этом в числе уличных преступлений существенный удельный 

вес – 21 процент – занимают инициативно выявленные сотрудниками органов 

внутренних дел наркопреступления и преступления, связанные с повторным 

управлением автотранспортом в состоянии опьянения. 

По большинству основных преступлений отмечается снижение либо не-

значительный рост, не оказывающий существенного влияния на оперативную 

обстановку в крае.  

За прошедший год значительно меньше совершено умышленных убийств, 

причинений тяжкого вреда здоровью, на четверть сократилось количество раз-

бойных нападений, меньше совершено грабежей. С положительной стороны 

можно отметить сокращение краж всех видов, предотвращены террористиче-

ская активность и проявления экстремизма.  

Стабильность оперативной обстановки в регионе сохранена. В прошед-

шем году задокументировано пятнадцать преступлений экстремистской направ-

ленности, а также 60 – террористического характера, но все они были связаны с 

лицами, которые уехали в Сирию, и их пособниками.  

Уважаемые депутаты! О позитивных моментах можно и дальше много 

докладывать, но в целом по итогам года зарегистрирован незначительный рост 

преступности, на учет поставлено свыше 35 тысяч преступлений. В определен-

ной и заметной мере он связан с активной работой правоохранительных орга-

нов и с эффективными мерами по соблюдению законности при приеме разре-

шений, сообщений о преступлениях.  

Вместе с тем основной причиной роста стали телефонное мошенничество 

и кражи, которые дали нам прирост числа тяжких преступлений на 21 процент. 
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С одной стороны, меры самоизоляции ограничительного характера сработали 

на пользу в профилактике, с другой стороны, они способствовали дальнейшему 

широкому распространению новых высокотехнологичных преступлений. Каж-

дое четвертое преступление – это более 9 тысяч – совершено дистанционно,  

из них 80 процентов – это кражи и мошенничества денежных средств с банков-

ских карт. Причиненный ущерб составил 880 миллионов рублей.  

Конечно, можно еще раз сказать, что сложно раскрывать такие виды пре-

ступлений, но есть определенные положительные сдвиги. Принятыми мерами 

во исполнение указаний Министра внутренних дел в крае сформирован систем-

ный подход, в результате чего число раскрытых краж, мошенничеств с исполь-

зованием IT-технологий увеличилось на 30 процентов. В суд направлено уго-

ловное дело за организацию преступного сообщества. Сотрудниками краевого 

аппарата уголовного розыска осуществлено 45 выездов в регионы России.  

В целом в системе Главного управления введена в эксплуатацию всерос-

сийская информационная база "Дистанционное мошенничество", которая поз-

воляет связать в единую цепочку преступления, совершенные в различных ре-

гионах страны. Тем не менее на сегодняшний день у нас раскрываемость  

IT-преступлений не превышает 20 процентов. В прошедшем году их раскрыто 

полторы тысячи, это каждое третье преступление. Однако основной мотив не-

раскрытых тяжких преступлений все-таки сохраняется за ними. 

В 2020 году, как справедливо на предварительных слушаниях отметили 

члены комитета по безопасности, в 27 муниципальных образованиях зареги-

стрирован рост нераскрытых полицией преступлений, это именно за счет дан-

ной категории преступлений, подавляющее большинство которых совершается 

из других субъектов Российской Федерации. Учитывая масштабы распростра-

нения, мерами исключительно оперативно-розыскного характера добиться кар-

динального улучшения ситуации достаточно проблематично, но мы работаем в 

этом направлении.  

В целях профилактики данного вида преступлений в 2020 году в средствах 

массовой информации, сети Интернет опубликовано и размещено 1675 соответ-

ствующих материалов профилактического характера. Совместно с Правитель-

ством края, администрациями муниципальных образований подготовлено и 

роздано гражданам более 10 тысяч информационных брошюр и памяток.  

Видеоролики размещены на светодиодных рекламных экранах в обще-

ственных местах краевого центра. Проводится профилактическая работа среди 

населения совместно с представителями общественных объединений, казачьих 

обществ, волонтерских объединений правоохранительной направленности. 

В качестве приоритетных направлений деятельности органов внутренних 

дел стоят задачи, связанные с защитой прав и законных интересов граждан,  

реализацией принципа неотвратимости наказания.  

В прошедшем году полицией раскрыто более 17 тысяч преступлений,  

доказана причастность организованных групп и преступных сообществ к со-

вершению 385 преступлений. Пресечена деятельность 160 активных участни-

ков и лидеров криминальных структур.  
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Актуальным направлением для нашего края остается противодействие 

незаконному обороту оружия. В прошедшем году на 3 процента меньше задо-

кументировано преступлений в этой сфере, однако принятые меры по изъятию 

оружия, безусловно, способствовали совершению числа преступлений с его 

применением меньше на 7,3 процента. Но в тоже время, уважаемые депутаты,  

у нас более четырех лет не увеличивались суммы вознаграждений гражданам за 

добровольную сдачу оружия. 

В 2018 году предложения Главного управления не были поддержаны,  

а ставки по выплатам одни из самых низких в Северо-Кавказском федеральном 

округе.  

В результате в прошедшем году из выделенных 240 тысяч рублей освоена 

была лишь половина. Полагаем, здесь необходима поддержка в увеличении 

сумм выплат. 

Серьезную проблему края, несмотря на имеющиеся позитивные тенден-

ции, по-прежнему представляет незаконный оборот наркотиков. Полицией вы-

явлено 3 824 противоправных деяния, связанных с незаконным оборотом 

наркотиков. Из незаконного оборота изъято 453 килограмма наркотических 

средств, раскрыто 115 преступлений, совершенных в составе группы лиц, орга-

низованной группы. Задокументирована и пресечена деятельность 55 нарко-

притонов, пресечена работа двух интернет-магазинов, действующих на терри-

тории края.  

Во взаимодействии с Роскомнадзором прекращена деятельность 84 ин-

тернет-площадок, содержащих сведения о способах приобретения наркотиче-

ских и психотропных веществ.  

Необходимой составляющей антинаркотической стратегии, конечно,  

является реабилитация наркоманов. Это может существенно сократить потре-

бительскую базу, но при этом нужны выверенные грамотные меры. Например, 

одним из препятствий для использования сертификатов оплаты социальной ре-

абилитации наркозависимых, на наш взгляд, является необходимость предвари-

тельной постановки на учет в наркодиспансер. Возможно, в качестве условий 

имеет смысл ограничиться направлением врача-нарколога.  

Большое внимание уделено защите экономики от преступных посяга-

тельств. Сотрудниками в 2020 году задокументировано 2 730 экономических 

преступлений, каждое второе совершено в крупном, особо крупном размере. 

Сумма возмещенного ущерба по делам экономической направленности соста-

вила 2 миллиарда 240 миллионов рублей. К ответственности привлечено  

606 лиц.  

Следует отметить положительную динамику по выявлению преступлений 

коррупционной направленности, в том числе фактов взяточничества. Нами 

совместно с органами прокуратуры, следственного комитета, коллегами из фе-

деральной службы безопасности активней велась работа, в связи с чем связан 

рост числа выявленных, раскрытых фактов взяточничества. 

Не остается без внимания и сфера государственного и муниципального 

заказа. В этой сфере выявлено девять преступлений, пресечена деятельность 

преступного сообщества, в которую входило 30 человек и 14 коммерческих 
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структур. Они вступали в преступный сговор с представителями заказчиков,  

в результате чего устранялись добросовестные конкуренты, а контракты заклю-

чались по значительно завышенной цене, чем причинялся ущерб бюджету.  

В современных условиях одной из первоочередных задач остается кон-

троль за миграционной политикой. В прошедшем году на основании указов 

Президента Российской Федерации полицией были ограничены меры к ино-

странным гражданам, находящимся на территории края. Вместе с тем контро-

лируемые нами миграционные процессы на сегодняшний день не являются для 

края угрозообразующим фактором.  

В результате принятых мер ситуация с подростковой преступностью за 

последний год снизилась на 7,8 процента; снизилось количество подростков, 

привлеченных к уголовной ответственности, на 7,6 процента; сократилось ко-

личество преступлений в отношении подростков на 8,1 процента.  

Предупреждению преступлений в этой среде уделяется самое присталь-

ное внимание. Активно в данном вопросе взаимодействуем с комиссией по де-

лам несовершеннолетних и образовательными учреждениями. Важной задачей 

в современных условиях является активизация работы по дальнейшему разви-

тию и поддержанию работоспособности комплекса "Безопасный город".  

В прошедшем году не всегда находили взаимопонимание вопросы предо-

ставления отделам полиции оперативного доступа к системам видеонаблюде-

ния, установленным в общественных местах.  

Говоря об уличной преступности, должен сказать, что значительным под-

спорьем для полиции в охране общественного порядка являются казачьи дру-

жины, их численность составляет 328 человек. В прошедшем году с их помо-

щью раскрыто 80 преступлений и 3 713 административных правонарушений. 

Уважаемые депутаты! Предварительное обсуждение отчета о деятельно-

сти полиции касалось и вопроса о нашей кинологической службе – вопрос де-

путата Лозового Виктора Ивановича. В прошедшем году служебные собаки 

применялись 5 801 раз, при их пользовании раскрыто 1 538 преступлений. Дан-

ный показатель является одним из лучших среди кинологических подразделе-

ний субъектов Российской Федерации. Конечно, не бывает, чтобы у нас все по-

лучалось. Выявляются факты, когда собаки теряют свои служебные качества, 

это нормальный рабочий процесс. Устанавливаются причины и условия, при-

нимаются соответствующие меры. 

В числе проблемных вопросов, требующих комплексной проработки, 

остается ресоциализация освобождаемых из мест лишения свободы. Принятых 

профилактических мер оказалось недостаточно для снижения числа преступле-

ний, совершенных лицами, ранее совершавшими преступные деяния. Практи-

чески каждое второе преступление совершено лицом, ранее уже имевшим кри-

минальный опыт. Данные вопросы мы намерены решать совместно с органами 

исполнительной власти, в том числе в рамках государственной программы 

Ставропольского края по профилактике преступности.  

В числе основных стратегических задач развития государства Указом 

Президента № 204 от 7 мая 2018 года определена задача снижения тяжести по-

следствий дорожно-транспортных происшествий. Мероприятия реализовыва-
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лись совместно с органами власти и местного самоуправления в рамках нацио-

нального проекта "Безопасные и качественные автомобильные дороги". К ад-

министративной ответственности привлечено свыше 1 миллиона 758 водите-

лей, наложено штрафов на 1 миллиард 238 миллионов. В результате повседнев-

ной профилактической работы с участниками дорожного движения число ДТП 

на дорогах края снизилось на 11,6 процента. Сократилось число погибших и 

раненых. 

В рамках представленных полномочий сотрудники госавтоинспекций 

продолжают осуществлять пресечение правонарушений в области обеспечения 

тишины и покоя граждан в Ставропольском крае. Их количество увеличилось 

вдвое: 978 фактов выявлено, а с учетом вклада других подразделений полиции, 

и не только на дорогах края, число протоколов по статье 2.5 краевого Закона 

превысило 2,5 тысячи, прирост составил 70 процентов. 

Эту работу мы продолжаем, нацеливаем личный состав на пресечение 

данного вида правонарушений, в особенности в густонаселенных спальных 

районах Ставрополя и других городах, где проблема стоит особенно остро.  

Уважаемые депутаты, можно ли искренне невоспитанное поведение 

наших сограждан ограничить административными мерами? Конечно же нет.  

В Управлении ГИБДД проанализировано, кто совершает правонарушения дан-

ного вида, и оказалось, что в большинстве случаев это не местные граждане,  

а приезжие, либо жители близлежащих станиц, хуторов. Предлагаем в рамках 

действующего законодательства на встречах с населением акцентировать вни-

мание на этом влиянии.  

В прошедшем году продолжена реализация комплекса мер по улучшению 

качества доступности государственных услуг. Их оказано более миллиона, 

свыше 80 процентов – в электронном виде. Общий уровень удовлетворенности 

граждан качеством предоставления услуг превысил 97 процентов. Значительное 

внимание уделено максимально комфортным условиям на объектах, где жители 

края получают госуслуги. Кроме того, в рамках еженедельных дней оказания 

бесплатной юридической помощи сотрудниками правовых подразделений 

Главного управления оказывались консультации, связанные с обращением за 

госуслугами в органы внутренних дел.  

Главным и самым объективным критерием оценок является для нас,  

конечно же, мнение граждан. По данным независимого исследовательского 

центра – фонд "Мнение", в 2020 году каждый второй гражданин доверяет став-

ропольским полицейским и положительно оценивает эффективность нашей ра-

боты. Это положительная динамика к предыдущем году и в целом за последние 

пять лет.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты! Полицией 

будет продолжено выполнение комплекса всех необходимых оперативно-

профилактических мероприятий, направленных на обеспечение правопорядка и 

безопасности Ставропольского края.  

В текущем году значительным общественно-политическим событием 

станут выборы депутатов Государственной Думы. Главным управлением уже 

сейчас в соответствии с поставленными Министром внутренних дел Россий-
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ской Федерации задачами принимаются комплексные меры по недопущению 

дестабилизации в регионе. 

В завершение своего выступления хочу поблагодарить всех депутатов за 

поддержку, внимательное отношение к вопросам, касающимся правопорядка в 

крае, деятельности органов внутренних дел Ставропольского края.  

Спасибо за внимание, готов ответить на вопросы.  

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. 

Уважаемые коллеги, есть ли вопросы к Дмитрию Юрьевичу? 

 

Гончаров В.И. Можно? 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

У меня, Дмитрий Юрьевич, уточняющий вопрос по добровольной сдаче 

оружия. Здесь в информации идет, что за выдачу 11 единиц оружия получено 

122 тысячи рублей. И Вы сказали, что это самая низкая компенсация у нас 

здесь, я так понял, в нашем округе, да? 

 

Вельможко Д.Ю. Да, в нашем округе. 

 

Гончаров В.И. А информация есть по другим субъектам? И какое пред-

ложение тогда у вас, если по увеличению выплат? 

 

Вельможко Д.Ю. Соответствующее предложение мы направили в коми-

тет Думы. По статистике с другими субъектами у нас, получается, данный во-

прос рассматривался у начальника Главного управления в СКФО: практически, 

если сравнивать, где-то процентов 20 по сравнению с другими субъектами, 

входящими в состав Северо-Кавказского федерального округа. Но более кон-

кретно я могу дать. 

 

Гончаров В.И. Спасибо. Да я в комитете, если что, поинтересуюсь. 

Спасибо, Дмитрий Юрьевич, этот доклад был очень содержательный,  

и мы на комитете заслушали. И я что хотел бы в подтверждение "Безопасного 

города" просто сказать: случай был 19 марта этого года, я прием вел во Дворце 

культуры в Железноводске. И от меня вышел, так сказать, престарелый чело-

век, и вроде бы как сказал, что у него пропала машина "Фольксваген Пассат". 

Пришлось позаниматься, и действительно, он просто запамятовал, в другом ме-

сте поставил, а "Умный город" помог оперативно нам, в течение полутора часов 

мы разобрались, спасибо. То есть это отдельно факт по Вашей информации. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Валерий Павлович, пожалуйста. 
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Черницов В.П. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Дмитрий Юрьевич, спасибо за отчет. Мы видим, что вы работаете, стати-

стика показывает, что преступность все-таки падает у нас в крае. И тем не ме-

нее у меня такой вопрос по городу Невинномысску.  

Меня как отца несовершеннолетней дочери беспокоит тот факт, что в 

школах у нас все-таки есть факты того, что реализуют прямо рядом со школа-

ми, в самих школах спайсы. И меня как отца это очень сильно беспокоит. 

Просьба обратить на это особое внимание и просьба: может быть, есть какая-то 

возможность, может, мы совместными усилиями профилактику как-то органи-

зуем по школам, непосредственно по Невинномысску, по Ставропольскому 

краю – потому что это самое страшное, когда дети наши начинают употреблять 

наркотики. Тем более вы знаете и тот факт, что буквально на прошлой неделе 

было шесть случаев суицида среди школьников в городе Невинномысске. 

Просьба обратить на это очень сильно внимание. И, если надо где-то, мы гото-

вы совместно поработать, совместно провести какие-то профилактические ме-

роприятия, всегда готовы в этом направлении. 

И второй вопрос, который бы я хотел задать: буквально в прошлом году 

пошел в банк, хотел взять кредитную карточку, и мне не дали, сказали: "У вас 

есть непогашенные кредиты". Я начинаю разбираться, оказывается, по под-

дельному паспорту, с поддельной фотографией, с ошибками в паспорте на меня 

было оформлено два кредита: 8 тысяч рублей в городе Санкт-Петербурге и  

8 тысяч рублей в городе Кемерове. Да, я мог их погасить, невзирая на это, но я 

не стал этого делать и обратился в полицию с просьбой разобраться. Потому 

что есть конкретная организация, которая выдала этот кредит, есть конкретные 

номера телефонов, по которым звонили (потому что я вник и разобрался), есть 

конкретная карта, куда перечисляли деньги по картам. Но в итоге никого, ниче-

го не нашли.  

Как бы Вы посоветовали нашим жителям обезопаситься в этой ситуации 

и не допускать вот эти моменты? Почему, потому что в итоге выставили счет 

мне на 50 тысяч рублей. Да, я могу их погасить, но лучше я их отдам в детский 

дом, чем мошенникам или какой-то кредитной организации. Просто обидно,  

за державу обидно! Что бы Вы порекомендовали в этой ситуации? Спасибо. 

 

Вельможко Д.Ю. Отвечая на вопрос, хочу сказать, что самое главное – 

это чем быстрее вы обратитесь в полицию с заявлением о противоправных дей-

ствиях, тем быстрее мы сможем сработать. Несмотря на то, что это было со-

вершено преступление в других субъектах Российской Федерации, мы имеем 

способы, методы для документирования данного вида преступных посяга-

тельств. Это первое. 

Что касается вопроса, связанного с распространением наркотиков: я лич-

но встречался с главой города Невинномысска Миненковым Михаилом Анато-

льевичем – выработали меры, включили в состав… Создана группа на террито-

рии Главного управления и на базе управления по незаконному обороту нарко-

тиков в целях реагирования, мероприятия проводят. По результатам мы их, что 

будет возможно, разместим в средствах массовой информации в целях того, 
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чтобы показать работу полиции по данному направлению. Работа проводится и 

действительно такие сигналы поступают. И самые жесткие меры, поверьте,  

будут приняты к тем людям, которые этими вещами занимаются.  

 

Черницов В.П. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. И просьба: привлекайте нас 

как депутатов краевых, так и местных, к этой профилактике, почему, потому 

что мы не хотим оставаться в стороне. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще вопросы к Дмитрию 

Юрьевичу? Нет вопросов. На комитете подробно обсудили, многие участвовали 

в работе комитета при рассмотрении отчета Главного управления внутренних 

дел. 

Дмитрий Юрьевич, спасибо, присаживайтесь. 

 

Вельможко Д.Ю. Спасибо большое. 

 

Председательствующий. Сергей Михайлович, есть ли что-то добавить? 

Спасибо. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-

евичу. 

Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства и приглашенные!  

В целом депутаты комитета положительно оценивают деятельность по-

лиции края в минувшем году. И совершенно справедливо было отмечено в до-

кладе, а это основополагающий фактор, что и население края стало больше до-

верять полиции. И также положительно оценивают деятельность полиции не 

только 2020 году. Ну вот несколько лет подряд такая тенденция положительная 

существует. 

Хочу отметить, что в условиях многонационального края не допущено в 

19-20 годах ни одного значимого конфликта на межнациональной и межкон-

фессиональной основе, что для края исключительно важно, для его поступа-

тельного развития. Снизилось количество умышленных убийств, разбоев, гра-

бежей и краж. Вместе с тем произошел рост численности экономических пре-

ступлений и мошенничества, о чем было сказано. Особенно с использованием 

коммуникационных технологий, что особенно настораживает нас.  

Возросли преступления коррупционной направленности. Задокументиро-

вано 192 факта, из них тяжких – 186. И Дума края солидарна с принимаемыми в 

этом направлении мерами и необходимостью дальнейшего усиления работы 

ГУВД по пресечению экономических и коррупционных преступлений. С этой 

актуальнейшей для края проблемой мы сегодня обращаемся впервые к вновь 

назначенному начальнику ГУВД края Сергею Михайловичу Щеткину: уважае-

мый Сергей Михайлович, у нас есть возможность, и мы, государственный орган 
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власти, представительная власть, готовы вместе с вами вывести край из этого 

негативного списка. 

Следует также обратить внимание на рост преступлений, связанных с 

применением оружия, о чем было сказано, и на необходимость повышения эф-

фективности работы по амнистии при добровольной сдаче оружия.  

Я хочу обратиться с этой просьбой сейчас к уважаемому Николаю Нико-

лаевичу Афанасову, заместителю председателя Правительства Ставропольского 

края: уважаемый Николай Николаевич, давайте прислушаемся к докладу зам-

начальника ГУВД. Раз оружие есть на руках нелегальное, знаете, как в народе 

говорят, да и в полиции: "Оно обязательно стреляет". Что и происходит. Пре-

ступления с применением оружия зафиксированы, и довольно их объем при-

личный.  

И наконец, уважаемые коллеги, каждое шестое преступление в крае со-

вершено в пьяном виде. Возможно, пора вернуться нам к Закону о так называе-

мых медвытрезвителях, при том что Федеральный закон по этому поводу при-

нят, безусловно, возложив эту функцию не на государственные органы, а на не-

коммерческие организации. Думаю, это будет способствовать снижению пре-

ступлений, поскольку в большинстве они совершаются именно вот так. 

Особо следует поблагодарить от имени моих коллег ГУВД края за испол-

нение долга в тяжелейших условиях пандемии коронавирусной инфекции, где 

они так же, как и гражданские люди, и врачи, понесли потери. 

Уважаемые коллеги! С учетом обсуждения отчета на комитете, ответов и 

высказываний, которые прозвучали из уст наших коллег, сегодняшнего доклада 

заместителя начальника ГУВД – начальника полиции Дмитрия Юрьевича Вель-

можко подготовлен проект постановления по обсуждаемому вопросу.  

Прошу уважаемых коллег-депутатов принять постановление в предло-

женной комитетом редакции. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич. 

Коллеги, есть ли вопросы к Юрию Афанасьевичу? Нет вопросов. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Какие 

будут предложения по проекту постановления? Принять.  

Коллеги, ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление 

в предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги! Уважаемый Дмитрий Юрьевич, благодарю Вас за доклад. Глав-

ным управлением Министерства внутренних дел по Ставропольском края,  

конечно же, была проведена огромная работа в 2020 году. Сложная была эпи-

демиологическая ситуация, на плечи полиции серьезная нагрузка легла. В это 

непростое время сотрудники на высоком уровне обеспечили общественный по-

рядок и безопасность граждан в ходе проведенных мероприятий. 

Вы в докладе отразили и положительные моменты в работе, и отрица-

тельные. Я не буду на них останавливаться, заострял их внимание Юрий Афа-

насьевич. Самое главное, что впереди работы очень много. Год должен быть не 

менее активный, чем 2020-й.  
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Благодарю еще раз всех вас за работу. Всем благополучия, счастья и здо-

ровья. Спасибо большое.  

Коллеги, переходим к следующему вопросу "Об информации "Об от-

мене с 2021 года специального налогового режима ЕНВД и итогах реализа-

ции Закона Ставропольского края "О патентной системе налогообложе-

ния". 

Слово предоставляется руководителю Управления Федеральной налого-

вой службы по Ставропольскому краю Афониной Елене Алексеевне. 

Коллеги, пожалуйста, прошу внимания. Уважаемые коллеги, если пред-

ставители Министерства внутренних дел покинули зал, это не значит, что мы 

должны отменить санитарный режим. Прошу всех надеть маски. У меня камер 

хватает и фотоаппаратов здесь, сфотографировать, кто без маски находится, и в 

административный протокол внести. Пожалуйста, красная маска, Виктор Ива-

нович, но это не значит, что отменили санитарный режим и ношение маски, 

Виктор Иванович. Просьба всех средства защиты применять. Спасибо. 

Елена Алексеевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Афонина Е.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депута-

ты, приглашенные! 

28 января Думой был принят Закон "О внесении изменений в Закон Став-

ропольского края "О патентной системе налогообложения". Несмотря на разно-

гласия по показателям, муниципальным группам, видам деятельности, депутат-

ский корпус сработал максимально оперативно. Вы дали возможность нашим 

предпринимателям спокойно заниматься бизнесом, понимая, что налоговая 

нагрузка установлена адекватная. 

Прошло два месяца с даты принятия Закона, и разрешите поделиться ре-

зультатами.  

Немного предыстории. В далеком 2012 году было принято решение о 

предстоящей отмене ЕНВД. Дата отмены несколько раз корректировалась,  

и, наконец, было принято окончательное решение, что 2020 год станет послед-

ним для данного налогового режима. Однако многие в это не верили и полага-

ли, что в очередной раз предстоящая отмена перенесется на более позднее вре-

мя. Но принятое решение больше откладывать было нельзя, и настало время 

признать утратившими силу положения главы 263 Налогового кодекса. Тем бо-

лее что альтернативных режимов налогообложения в налоговом законодатель-

стве было достаточно, и среди них и патентная, и упрощенная система налого-

обложения, и введенный в Ставропольском крае налог на самозанятых. 

Итак, какими же показателями располагала налоговая служба Ставро-

польского края в конце 2020 года? На слайде видно, что по состоянию на 14 де-

кабря в нашем регионе 41 тысяча индивидуальных предпринимателей являлись 

налогоплательщиками ЕНВД. При этом наш регион входил в десятку субъектов 

Российской Федерации с наибольшим количеством бизнеса, который применя-

ет данный режим налогообложения, и, к сожалению, к середине декабря  

2020 года, то есть за две недели до крайнего срока для принятия решения о ре-

жиме налогообложения на 2021 год, мы вошли в тройку по количеству пред-
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принимателей, которые не определились с выбором нового режима налогооб-

ложения. Это был очень низкий показатель.  

Высокий процент вот этих неопределившихся с выбором предстоящего 

режима налогообложения был обусловлен рядом причин, среди которых: все-

таки ожидания продления действия ЕНВД, повышение налоговой нагрузки по 

патентной системе налогообложения, ну и наличие времени до 31 декабря для 

предоставления заявления. Многие ждали каких-то изменений, тянули с пода-

чей заявления о переходе на другой режим до последнего дня.  

Мы развернули масштабную информационную кампанию, постарались 

донести до каждого налогоплательщика исключительную важность именно 

своевременного принятия решения по переходу на другой режим. Ведь "мол-

чунов" в перспективе ждала общая система налогообложения, а для "вменен-

щиков" это совсем неблагоприятный сценарий.  

В итоге с поддержкой органов власти, объединения предпринимательско-

го сообщества мы к концу года снизили процент неопределившихся до показа-

теля менее единицы. 

Вышеперечисленные факторы вызвали острую необходимость принятия 

компромиссного решения по изменению регионального законодательства, что и 

было сделано 28 января. Результат представлен на слайде. Пожалуйста, следу-

ющий можно слайд? Да.  

Сравните суммы налога по популярным видам деятельности, которые мы 

привели на слайде, в соответствии с редакцией 126-кз "О патентной системе 

налогообложения" до и после этой редакции. Очевидно, значение в разы про-

изошло как по видам деятельности, так и по всем муниципальным группам.  

А теперь следующий слайд, пожалуйста, – попрошу оценить динамику 

поступления заявлений о выдаче патентов. По состоянию на 22 марта в налого-

вые органы Ставропольского края поступило около 8 тысяч новых заявлений. 

Вот на слайде представлена информация буквально еженедельно, которая ха-

рактеризует темпы роста еженедельно после принятия Закона.  

Мы уверены, что в дальнейшем эта кривая на слайде будет расти и будет 

только увеличиваться количество новых предпринимателей, которые выбрали 

патентную систему налогообложения. А это именно тот результат, которого мы 

и ожидали, – значит, Закон работает. 

Положительную динамику показывают и темпы (следующий слайд,  

пожалуйста), темпы роста регистрации индивидуальных предпринимателей в 

2021 году. Сравните: до даты принятия Закона поступило около 800 таких ре-

шений, таких заявлений предпринимателей, которые решили зарегистрировать 

свое дело, а после – в три раза больше.  

На текущий момент более 15 тысяч индивидуальных предпринимателей 

уже получили более 18 тысяч патентов, это как новые патенты, так и перевыпи-

санные после принятия новой редакции. Данная работа, конечно, потребовала 

от нас очень сложной донастройки нашей информационной системы, которую 

мы проводили совместно с федеральной налоговой службой, ведь были внесе-

ны коренные изменения условий применения ПСН (патентной системы нало-

гообложения), а также изменения количества муниципальных образований на 
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территории края в результате объединения части населенных пунктов в муни-

ципальные округа. Но мы справились, и на сегодня патенты с актуальной сум-

мой налога выданы предпринимателям. 

Обращаю внимание, что обращений от предпринимателей с жалобами на 

высокую налоговую нагрузку по патенту не поступает. Налоговой калькулятор, 

который размещен на сайте налоговой службы, рассчитывает стоимость патен-

та в соответствии с действующей редакцией Закона.  

Рост плательщиков патентной системы, безусловно, оказал влияние и на 

поступления налога, взимаемого с применением патентной системы налогооб-

ложения (следующий слайд, будьте добры). Поступления в текущем году уже в 

два раза превысили поступления аналогичного периода прошлого года.  

В связи с вышеизложенным разрешите выразить благодарность всему де-

путатскому корпусу, Геннадий Владимирович, и Вам за своевременное приня-

тие Закона 10-кз. Данное решение позволит бизнесу работать, сохранив свой 

доход и рабочие места, что в конечном итоге пополнит консолидированный 

бюджет региона и снизит нагрузку на расходную часть краевого бюджета,  

финансирование расходов на медицинское страхование неработающих граж-

дан. 

Уверена, что и в дальнейшем любая задача будет также решаться едины-

ми усилиями, оперативно, конструктивно и с прицелом на максимальный ре-

зультат. 

У меня все, спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемая Елена Алексеевна. 

Коллеги, есть ли вопросы? Я думаю, цифры очевидны, и та работа, кото-

рая была проделана, – результат уже есть. 

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович. 

Елена Алексеевна, маленький вопрос: а что будем делать с теми, которые 

не определились? Вот, с ними что-то же надо делать? 

 

Афонина Е.А. Они на общий режим перешли, будут применять общий 

режим. 

 

Лозовой В.И. Нет, я знаю – на общий режим, но, может, они не поняли, 

может, с ними плохо работали, я это имел в виду. Спасибо. 

 

Афонина Е.А. Что значит плохо работали? Будем разъяснять. Готовы 

разъяснять каждому, да, и у них есть возможность перейти на патент в любое 

время. 

 

Лозовой В.И. Я и за это говорю. Может, мы плохо разъясняем, может, 

они не поняли или кто-то не захотел. 
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Афонина Е.А. Нет, нет, все поняли. Там среди них есть и те, которые во-

обще не осуществляют деятельность, ну, то есть у нас таких всего 180 – там 

есть и юридические лица, и индивидуальные предприниматели, и ряд из них не 

обладает признаками реальной деятельности уже даже к концу 2020 года. Но не 

все потеряно. Например, первый квартал – они могут применять общий режим 

налогообложения, и в любой из месяцев – патент, заявить право и также рабо-

тать. 

 

Лозовой В.И. Это понятно, спасибо. Будем работать дальше. 

 

Афонина Е.А. Да. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович Гончаров, пожалуйста.  

Елена Алексеевна, еще минутку. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Елена Алексеевна, спасибо за информацию. Уточнить тоже хотелось:  

если в этом году 15 тысяч работает у нас, да? Приобрели патент? 

 

Афонина Е.А. Да. 

 

Гончаров В.И. А в прошлом году у нас сколько работало? 

 

Афонина Е.А. Менее 5 тысяч. 

 

Гончаров В.И. Менее 5 тысяч, то есть Закон работает и прямо в три раза. 

Спасибо. 

 

Афонина Е.А. Да. 

 

Председательствующий. Спасибо. Коллеги, есть ли еще вопросы к 

Елене Алексеевне? Позвольте мне от вашего имени поблагодарить Елену Алек-

сеевну за информацию. 

Елена Алексеевна, если можно, понятно, может быть, квартал будет сле-

дующий – он тоже не показательный, но где-то там чуть позже – июль месяц, 

может быть, давайте еще раз мы посмотрим? 

 

Афонина Е.А. Хорошо, конечно. 

 

Председательствующий. И желательно бы, конечно же, нам еще пони-

мать: вы отметили в своем докладе, что у нас сейчас у этой группы налогопла-

тельщиков появились еще обязанности по уплате в пенсионные, социальные 

фонды, медицинского страхования, чтобы тоже понять, насколько у нас увели-

чились там платежи, насколько мы можем рассчитывать, что это сработало и 

там тоже. 
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Афонина Е.А. Ну, на сегодняшний день, я в общем, конечно же, скажу:  

у нас удивительный год был прошлый, казалось бы, пандемия, должны были 

быть снижения зарплатных налогов, но вот темпы роста по зарплатным нало-

гам, они превзошли любые другие периоды. А этот год, мы уже проанализиро-

вали ожидаемые показатели третьего квартала: рост по НДФЛ у нас на сего-

дняшний день – 5 процентов, то есть динамика меньше, конечно, чем в про-

шлом году, но тем не менее неплохая. И такой же рост примерно по зарплат-

ным налогам. Конечно, это общее состояние зарплатных налогов по всем 

нашим налогоплательщикам, ну, к следующему докладу проанализируем темпы 

роста по зарплатным налогам, в том числе по этой категории, и конечно же,  

поделюсь этими данными.  

 

Председательствующий. Спасибо большое Вам за доклад. Присаживай-

тесь, пожалуйста.  

Уважаемые коллеги, тут мы принимаем как информацию по реализации 

принятых нами законодательных актов, поэтому мы не оформляем постановле-

нием, но на будущее ответственным комитетам продолжить работать вместе с 

налоговой инспекцией в этом направлении. 

Следующий вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 617-6 

"О внесении изменения в статью 5 Закона Ставропольского края "О раз-

витии и поддержке малого и среднего предпринимательства". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по экономическому развитию. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ис-

полняющий обязанности министра экономического развития Крынин Сергей 

Александрович. 

Слово, пожалуйста, Сергей Александрович, Вам. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

 

Председательствующий. Да, Роман Алексеевич. 

 

Завязкин Р.А. Вопрос тщательно проработан в комитете, можно без до-

клада министра? 

 

Председательствующий. Коллеги не будут возражать?  

Коллеги если не возражают, слово предоставляется Завязкину Роману 

Алексеевичу, точка зрения комитета. Пожалуйста, Роман Алексеевич. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, пригла-

шенные! 

Законопроект направлен на реализацию положений Федерального закона 

"О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федера-

ции".  

В целях ведения единого реестра субъектов малого и среднего предпри-

нимательства – получателей поддержки на органы исполнительной власти края, 
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оказывающие поддержку субъектам малого и среднего предпринимательства,  

и организации, образующие инфраструктуру поддержки субъектов малого и 

среднего предпринимательства, возлагается обязанность направлять в Феде-

ральную налоговую службу сведения об оказанной ими поддержке. 

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Роману Алексеевичу? 

Нет вопросов. 

Коллеги, как вы слышали, комитетом предложена концепция рассмотре-

ния. 

Нет возражений по принятию закона в первом чтении?  

Ставлю на голосование. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, также комитет предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу.  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 618-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О региональных 

индустриальных, агропромышленных, туристско-рекреационных и техно-

логических парках". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по экономическому развитию. 

Представлять законопроект поручено исполняющему обязанности мини-

стра экономического развития Крынину Сергею Александровичу. 

 

Крынин С.А. Добрый день, уважаемый Геннадий Владимирович, уважа-

емые депутаты, присутствующие! 

Представленным к рассмотрению проектом закона "О внесении измене-

ний в Закон Ставропольского края "О региональных индустриальных, агропро-

мышленных, туристско-рекреационных и технологических парках" предлагает-

ся: первое – исключить из условий создания индустриального парка и турпарка 

понятие "единый проект планировки" в связи с тем, что данное понятие не за-

креплено в нормах Градостроительного законодательства Российской Федера-

ции. 
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Второе – Законом в настоящее время предусмотрено присвоение статуса 

резидента регионального парка только организациям, которые зарегистрирова-

ны на территории муниципальных образований Ставропольского края, где со-

здан данный региональный парк.  

Данное условие не позволяет иногда реализовывать крупные инвестици-

онные проекты на территории некоторых региональных парков по причине от-

сутствия резидентов, в связи с чем считаем необходимым позволить организа-

циям, зарегистрированным в пределах всей территории Ставропольского края 

становиться резидентами различных региональных парков.  

Третье – исключить из полномочий координационного совета согласова-

ния перспективных планов развития технопарков во избежание дублирования 

уже имеющейся нормы в законе. 

Четвертое – законом установлено, что соглашения о ведении деятельно-

сти резидента регионального парка заключаются между управляющей органи-

зацией соответствующего парка и хозяйствующим субъектом. Однако в согла-

шениях прописываются обязательства собственников земельных участков ре-

гиональных парков, которые не являются сторонами таких соглашений. В связи 

с этим данным проектом закона предлагается уточнить обязанности сторон со-

глашения о ведении деятельности резидента регионального парка.  

Пятое – дополнить основания прекращения действия соглашения о веде-

нии деятельности резидента регионального парка по основаниям, предусмот-

ренным законодательством Российской Федерации.  

В отношении предлагаемого проекта закона была проведена оценка регу-

лирующего воздействия. Проект закона вступает в силу на следующий день по-

сле дня его официального опубликования.  

Проект закона соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам и иным нормативным правовым актам Российской Федера-

ции, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам и иным нор-

мативным правовым актам Ставропольского края. 

Принятие проекта закона не потребует расходов за счет средств бюджета 

Ставропольского края.  

Доклад окончен, готов ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы? Нет. 

Пожалуйста, присаживайтесь, Сергей Александрович.  

Слово предоставляется Завязкину Роману Алексеевичу.  

Роман Алексеевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, пригла-

шенные!  

На проект закона получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Роману Алексеевичу? 

Как вы слышали, комитетом предложена концепция.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, комитет также предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении. Не будет возражений?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки поправок к нему не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу 

проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления? 

Кто за то, чтобы принять постановление, прошу проголосовать. За – 36, 

против и воздержавшихся нет. Коллеги, не забываем голосовать. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 620-6 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О порядке прове-

дения оценки регулирующего воздействия проектов нормативных право-

вых актов Ставропольского края, проектов нормативных правовых актов 

органов местного самоуправления муниципальных образований Ставро-

польского края и порядке проведения экспертизы нормативных правовых 

актов Ставропольского края, нормативных правовых актов органов мест-

ного самоуправления муниципальных образований Ставропольского 

края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством и комитетом по экономи-

ческому развитию. 

Представлять законопроект назначен исполняющий обязанности мини-

стра экономического развития Крынин Сергей Александрович. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович! 

 

Председательствующий. Да, Роман Алексеевич. 

 

Завязкин Р.А. Законопроект также внимательно изучен в комитете, 

предлагаю – без доклада министра, если возможно. 

 

Председательствующий. Коллеги не возражают?  

Слово Завязкину Роману Алексеевичу. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, пригла-

шенные! 
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Законопроектом в соответствии с изменениями в федеральном законода-

тельстве предлагается установить, что оценка регулирующего воздействия не 

проводится в отношении проектов муниципальных нормативных правовых ак-

тов, разработанных в целях ликвидации чрезвычайных ситуаций природного и 

техногенного характера на период действия режимов чрезвычайных ситуаций.  

В целях включения всех муниципальных образований края в процесс 

проведения обязательной оценки регулирующего воздействия проектом закона 

также предлагается актуализировать критерии их включения в перечень муни-

ципальных образований, в которых проводится оценка регулирующего воздей-

ствия проектов нормативных правовых актов органов местного самоуправле-

ния, а также изложить данный перечень в новой редакции, включив в него все 

муниципальные образования края. 

На проект закона получены все заключения. Он рассмотрен комитетом и 

рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Роману Алексеевичу?  

Как вы слышали, комитетом предложена концепция.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении на сегодняшнем 

заседании, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованная профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? 

Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 622-6 

"О внесении изменений в статью 13 Закона Ставропольского края  

"Об инвестиционной деятельности в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по экономиче-

скому развитию. 

Распоряжением Правительства представлять законопроект назначен ис-

полняющий обязанности министра энергетики, промышленности и связи 

Шульженко Виталий Иванович. 

Пожалуйста, Виталий Иванович. 
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Шульженко В.И. Геннадий Владимирович, коллеги, депутаты, присут-

ствующие!  

Проект закона Ставропольского края "О внесении изменений в ста- 

тью 13 Закона Ставропольского края "Об инвестиционной деятельности в 

Ставропольском крае" подготовлен в целях уточнения условий применения 

инвесторами, реализующими на территории Ставропольского края особо зна-

чимые инвестпроекты, в том числе являющимися участниками консолидиро-

ванной группы налогоплательщиков, образованной в соответствии с положени-

ями Налогового кодекса Российской Федерации, являющиеся участниками кон-

солидированной группы налогоплательщиков, пониженных налоговых ставок, 

установленных в соответствии со статьей 13 Закона Ставропольского края.  

Статьей 284 Налогового кодекса Российской Федерации регламентирова-

но применение пониженных налоговых ставок по налогу на прибыль организа-

ций, подлежащему зачислению в бюджеты субъектов Российской Федерации, 

установленных законами субъектов Российской Федерации, принятыми до дня 

вступления в силу Федерального закона от 3 августа 2018 года 302-ФЗ. 

В соответствии с частью 41 статьи 13 Закона Ставропольского края для 

инвесторов, являющихся участниками консолидированной группы налогопла-

тельщиков, установлено снижение ставки налога на прибыль организаций, 

подлежащего зачислению в бюджет Ставропольского края. 

В соответствии с абзацем 4 статьи 13 Закона Ставропольского края при-

менение инвесторами, являющимися участниками консолидированной группы 

налогоплательщиков, пониженных налоговых ставок осуществляется наравне с 

другими налогоплательщиками, определенными Законом Ставропольского 

края, при условии выплаты за период, предшествующий отчетному, среднеме-

сячной заработной платы не ниже показателя среднемесячной номинальной 

начисленной заработной платы работников предприятий и организаций по ви-

дам экономической деятельности в Ставропольском крае, сложившегося в от-

расли, в которой реализуются инвестпроекты. 

В свою очередь, инвесторы подтверждают соответствие уровня средней 

заработной платы на основании официальной статистической информации о 

среднемесячной заработной плате.  

В соответствии с Федеральным планом статистических работ, утвер-

жденным распоряжением Правительства 671-р, срок предоставления, распро-

странения официальной статистической информации о среднемесячной зара-

ботной плате приходится на 35-й рабочий день после отчетного периода, в свя-

зи с чем срок получения справок о среднемесячной заработной плате по неко-

торым периодам приходится на конец второго месяца, следующего за отчет-

ным. 

Учитывая тот факт, что указанный налог в рамках консолидированной 

группы налогоплательщиков исчисляется и уплачивается за всех участников 

группы ответственным участником консолидированной группы налогопла-

тельщиков, а срок предоставления, распространения официальной статистиче-

ской информации о среднемесячной заработной плате приходится на 35-й ра-

бочий день после отчетного периода, это влечет непредставление соответству-
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ющих сведений за период, предшествующий отчетному, в установленный срок 

и, как следствие, невыполнение условий инвестсоглашений со стороны инве-

стора, являющегося участником консолидированной группы.  

Учитывая вышеизложенное, проектом закона предлагается абзац 4 час- 

ти 61 статьи 13 Закона Ставропольского края изложить в следующей редакции: 

"выплаты за период, предшествующий предыдущему отчетному периоду, сред-

немесячной начисленной заработной платы не ниже показателя среднемесяч-

ной номинальной начисленной заработной платы работников предприятий и 

организаций по видам экономической деятельности в Ставропольском крае, 

сложившегося в отрасли, в которой реализуется инвестпроект". 

В целях сохранения равных конкурентных условий проектом закона так-

же предлагается внести аналогичные изменения, относящиеся к остальным ин-

весторам, реализующим на территории Ставропольского края особо значимые 

инвестпроекты, изложив абзац 5 части 5 статьи 13 Закона в следующей редак-

ции: "выплаты за период, предшествующий предыдущему отчетному периоду, 

среднемесячной начисленной заработной платы не ниже показателя среднеме-

сячной номинальной начисленной заработной платы работников предприятий и 

организаций по видам экономической деятельности в Ставропольском крае, 

сложившегося в отрасли, в которой реализуется инвестпроект". 

Согласно статье 285 Налогового кодекса Российской Федерации налого-

вым периодом по налогу на прибыль признается календарный год. Таким обра-

зом, налоговый период для налога на прибыль начинается с 1 января каждого 

года. По итогам отчетных периодов определяется налоговая база, представля-

ются налоговые декларации. Учитывая вышеизложенное, проектом закона 

предлагается распространить его действия на правоотношения, возникшие с  

1 января 2021 года. 

Принятие закона не потребует дополнительных расходов средств бюдже-

та Ставропольского края. Проект закона соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставро-

польского края, а также принятым на их основе законам Ставропольского края 

и иным правовым актам Ставропольского края. 

Спасибо.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виталию Ивановичу? 

Серьезный доклад, все ясно, понятно. 

Спасибо, Виталий Иванович, присаживайтесь. 

Слово Завязкину Роману Алексеевичу. Роман Алексеевич. 

 

Завязкин Р.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты и пригла-

шенные!  

На законопроект получены все необходимые заключения. Он рассмотрен 

комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях в предложенной редак-

ции.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы? 

Как вы слышали, комитетом предложено рассмотрение Закона. 

Кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 37, 

против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении.  

Прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Переходим к рассмотрению Закона во втором чтении.  

В ходе подготовки к рассмотрению в комитете поправок к нему не посту-

пало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, рассматривается вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 616-6 "О внесении изменений в статью 16 Закона 

Ставропольского края "О выборах Губернатора Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по законодательству. 

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора в Думе 

Ставропольского края Демьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые депутаты и приглашен-

ные! 

Законопроект подготовлен в связи с принятием Федерального закона от 

22 декабря 2020 года № 439-ФЗ "О порядке формирования Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации", которым Федеральный закон 

от 3 декабря 2012 года № 229-ФЗ "О порядке формирования Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации" признан утратившим силу.  

В связи с этим предлагается внести в Закон Ставропольского края "О вы-

борах Губернатора Ставропольского края" изменения редакционного характера, 

в том числе предложенные в одобренной профильным комитетом таблице по-

правок.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета края. Проект закона соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу? 

Если вопросов нет, слово Тереховой Светлане Алексеевне. 

Светлана Алексеевна. 

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные!  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К зако-

нопроекту поступили все необходимые заключения. На основе содержащихся в 

них замечаний и предложений подготовлена таблица поправок.  

Комитетом принято решение рекомендовать Думе края принять законо-

проект в двух чтениях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать данное решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы есть к Светлане Алексеевне? 

Коллеги, комитетом концепция законопроекта предложена.  

Кто за то, чтобы принять его в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

35, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также комитет предлагает рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным 

комитетом к принятию. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, нам необходимо с вами принять постановление по данному во-

просу. Проект постановления у вас имеется. Есть ли замечания по проекту по-

становления?  

Если замечаний нет, кто за то, чтобы принять постановление в предло-

женной редакции, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся 

нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 619-6 "О внесении изменений в статью 6 Закона Став-

ропольского края "О порядке организации и ведения регистра муници-

пальных нормативных правовых актов Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по законода-

тельству. 
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Представлять законопроект также поручено представителю Губернатора 

Демьянову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства края и приглашенные! 

Законопроект подготовлен в связи с завершением переходного периода 

по упразднению и ликвидации органов местного самоуправления городских, 

сельских поселений муниципальных районов Ставропольского края и форми-

рованию органов местного самоуправления муниципальных округов Ставро-

польского края. Соответственно, предлагается внести изменения в статью 6 За-

кона края, исключив положения, определяющие порядок представления копий 

муниципальных нормативных правовых актов, принятых (изданных) органами 

местного самоуправления, должностными лицами органов местного само-

управления городских, сельских поселений и муниципальных районов, и сведе-

ний о них для включения в регистр муниципальных нормативных правовых ак-

тов Ставропольского края.  

Также предлагает уточнить порядок исчисления сроков при направлении 

копий муниципальных нормативных правовых актов, принятых, изданных ор-

ганами местного самоуправления, должностными лицами органов местного са-

моуправления, и копий, оформленных в виде правовых актов решений, приня-

тых на местном референдуме, сходе граждан.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета края. Проект закона соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, одобренных профильным комите-

том. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович. 

Коллеги, есть вопросы? Нет включенных микрофонов. 

Слово Светлане Алексеевне.  

 

Терехова С.А. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства, приглашенные!  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения. На основе содержащихся в них заме-

чаний и предложений подготовлена таблица поправок.  

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом одобренных поправок. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета.  

Благодарю. 
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Председательствующий. Давайте поддержим Светлану Алексеевну. 

Коллеги, кто за то, чтобы принять в первом чтении, прошу проголосовать. 

За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, как вы слышали, комитет предлагает рассмотреть во втором 

чтении. Не будет возражений? 

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению во втором чтении. 

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по поправкам, которые профильный комитет рекомендует 

принять?  

Прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания к проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, следующий вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 607-6 "О внесении изменений в Закон Ставропольского 

края "О некоторых вопросах участия граждан в охране общественного по-

рядка на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, комитетом по казачеству. 

Представлять законопроект поручено представителю Губернатора Демь-

янову Евгению Викторовичу. 

Евгений Викторович, пожалуйста, Вам слово.  

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства края и приглашенные!  

Законопроект подготовлен в целях приведения Закона края в соответ-

ствие с требованиями действующего законодательства. В связи с созданием на 

территории Ставропольского края муниципальных округов и, соответственно, 

утратой муниципальными районами и поселениями статуса муниципальных 

образований предлагается внести в Закон Ставропольского края соответствую-

щие изменения.  

Принятие законопроекта не потребует дополнительного выделения 

средств из бюджета края. Проект закона соответствует Конституции Россий-

ской Федерации, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу вас поддержать законопроект и принять его 

в двух чтениях с учетом таблицы поправок, одобренных профильным комите-

том. Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Евгению Викторови-

чу? Нет вопросов. 

Коллеги, слово председателю комитета.  

Уважаемый Юрий Афанасьевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Законопроект рассмотрен в комитете. Решением комитета проект закона 

рекомендован к принятию в двух чтениях с учетом одобренной таблицы попра-

вок.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Афанасьевич.  

Нет вопросов к Юрию Афанасьевичу, коллеги? 

Как вы слышали, концепция законопроекта предложена, и нам предлага-

ется принять законопроект в первом чтении на сегодняшнем заседании. Не бу-

дет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, также предлагается рассмотреть законопроект во втором чтении. 

Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

В ходе подготовки поправок к нему не поступало...  

А, подождите, у нас, наоборот, имеется таблица поправок, рекомендован-

ных профильным комитетом к принятию. Я извиняюсь, Юрий Афанасьевич. 

Какие будут предложения? Принять поправки. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 37, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается следующий вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 591-6 "О некоторых вопросах в области обращения с живот-

ными без владельцев на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве шести человек. Коллеги, 

мне называть? Не надо. Комитетом по аграрным и земельным вопросам. 

Слово Надеину Виктору Викторовичу.  

Виктор Викторович, пожалуйста. 

 



 32 

Надеин В.В. Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые коллеги и 

присутствующие! 

Проект закона разработан в целях урегулирования отдельных правоотно-

шений в сфере обращения с животными без владельцев, а также владельцы ко-

торых неизвестны.  

Законопроектом определяется порядок осуществления деятельности по 

обращению с животными без владельцев, устанавливаются полномочия Думы, 

Правительства края, уполномоченных органов исполнительной власти края и 

органов местного самоуправления в области обращения с животными без вла-

дельцев.  

Проектом закона также регулируются вопросы проведения мероприятий 

при осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев, 

создания на территории края приютов для животных и общественного контроля 

в данной области. 

На законопроект получены все необходимые заключения. Содержащиеся 

в них замечания и предложения учтены в таблице поправок, которые согласо-

ваны со всеми заинтересованными ведомствами.  

Комитет принял решение рекомендовать Думе принять проект закона в 

двух чтениях с учетом одобренных поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу поддержать решение комитета.  

Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Виктору Викторови-

чу? 

Слово представителю Губернатора Ставропольского края Демьянову Ев-

гению Викторовичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, приглашен-

ные!  

Губернатор Ставропольского края отмечает, что законопроектом предла-

гается урегулировать вопросы в области обращения с животными без владель-

цев на территории Ставропольского края.  

Законопроект в целом соответствует Конституции Российской Федера-

ции, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, федеральному и крае-

вому законодательству. Предложения и замечания к законопроекту учтены в 

таблице поправок, одобренных профильным комитетом.  

С учетом изложенного законопроект может быть принят Думой Ставро-

польского края в двух чтениях.  

Благодарю вас за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо, Евгений Викторович.  

Коллеги, есть ли вопросы к Евгению Викторовичу?  

Какие будут, коллеги, замечания по концепции? 
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Голоса из зала. Принять в первом чтении. 

 

Председательствующий. Кто за то, чтобы принять в первом чтении, 

прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет также предлагает рассмотреть законопро-

ект во втором чтении. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении, прошу про-

голосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, у вас имеется таблица поправок, рекомендованных 

комитетом к принятию. Какие будут предложения? 

Ставлю на голосование поправки, которые профильный комитет реко-

мендует принять, и прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся 

нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления. Есть ли замечания по 

нему?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 36, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые депутаты, слушается вопрос "О проекте закона Ставро-

польского края № 621-6 "О внесении изменения в статью 11 Закона Став-

ропольского края "О некоторых вопросах регулирования отношений по 

предоставлению гражданам жилых помещений по договору найма жилых 

помещений жилищного фонда социального использования в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством, комитетом по промыш-

ленности. 

Представлять законопроект назначен исполняющий обязанности мини-

стра жилищно-коммунального хозяйства Марченко Роман Алексеевич. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Геннадий Владимирович, если коллеги не возражают, – 

без доклада министра.  

 

Председательствующий. Коллеги не возражают? Роман Алексеевич,  

не возражаете? Если Роман Алексеевич не возражает, слово предоставляется 

Андрющенко Игорю Васильевичу.  

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные! 



 34 

Проект закона подготовлен в связи с преобразованием муниципальных 

районов края в муниципальные округа. Им предлагается внести соответствую-

щие изменения в действующий краевой Закон. 

К законопроекту поступили все необходимые заключения положительно-

го характера. Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Игорю Васильевичу?  

Если нет, кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу 

проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. 

Что такое, Игорь Васильевич? Нормально все? 

Коллеги, как вы слышали, профильный комитет также предлагает рас-

смотреть законопроект во втором чтении. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 37, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении. 

Поправок к нему в ходе рассмотрения не поступало. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского  

края № 615-6 "О внесении изменений в статью 4.1 Закона Ставропольско-

го края "Об административных правонарушениях в Ставропольском 

крае" и признании утратившими силу отдельных положений законода-

тельных актов Ставропольского края". 

Коллеги, вопрос внесен группой депутатов в количестве восьми человек 

С вашего позволения, я не зачитываю фамилии? И комитетом по промышлен-

ности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному хозяйству. 

Слово председателю комитета Андрющенко Игорю Васильевичу. 

Игорь Васильевич, пожалуйста. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, члены Пра-

вительства и приглашенные!  

В связи с признанием состава административных правонарушений, уста-

новленных частями 1 и 2 статьи 4.1 Закона "Об административных правонару-

шениях в Ставропольском крае", недействующими согласно Решению Верхов-

ного Суда РФ от 18 декабря 2019 года, органы местного самоуправления утра-

тили возможность привлекать виновных лиц к административной ответствен-

ности за ненадлежащее содержание территории муниципальных образований.  
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В связи с этим проектом закона предлагается внести изменения в статью 4.1, 

дополнив ее нормами, устанавливающими административную ответственность 

за непроведение мероприятий по очистке от снега, наледи и сосулек кровель 

нежилых зданий, сооружений и крыш подъездов, а также за сброс, складирова-

ние и временное хранение мусора, порубочных остатков деревьев, кустарников, 

а также листвы и других остатков растительности на территориях обществен-

ного пользования муниципального образования вне мест, специально отведен-

ных для этого. Также предлагается признать утратившими силу отдельные по-

ложения законодательных актов края.  

К законопроекту поступили все необходимые заключения. Подготовлена 

таблица поправок. Решением комитета он рекомендован Думе к принятию в 

двух чтениях с учетом одобренной таблицы поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Есть вопросы? 

Слово представителю Губернатора Ставропольского края Грибеннику 

Дмитрию Анатольевичу для изложения официальной точки зрения Губернатора 

Ставропольского края по данному вопросу. 

Пожалуйста, Дмитрий Анатольевич. 

 

Грибенник Д.А. Спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович! Уважаемые депутаты, Николай 

Николаевич, уважаемые приглашенные!  

Закон прошел правовую экспертизу у нас в Правительстве Ставрополь-

ского края. У Губернатора нет предложений и замечаний к данному законопро-

екту. Он полагает, что данный законопроект может быть принят Думой в двух 

чтениях с учетом предложенных поправок. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, Дмитрий Анатольевич. 

Коллеги, есть вопросы к Дмитрию Анатольевичу?  

Коллеги, как вы слышали, Игорь Васильевич озвучил концепцию рас-

смотрения законопроекта.  

Кто за то, чтобы его принять в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть законопроект 

также во втором чтении. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  
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Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать за постановление. За – 39, 

против и воздержавшихся нет.  

Коллеги, слушается дополнительный вопрос "О проекте закона Став-

ропольского края № 628-6 "О внесении изменений в Закон Ставрополь-

ского края "О ежемесячной денежной выплате на ребенка в возрасте от 

трех до семи лет включительно". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края для рассмотрения в 

первоочередном порядке, комитетом по социальной политике и здравоохране-

нию. 

В соответствии с письмом Губернатора Ставропольского края представ-

лять законопроект поручено исполняющей обязанности министра труда и соци-

альной защиты населения Мамонтовой Елене Викторовне. 

Елена Викторовна, пожалуйста. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Геннадий Владимирович, депутаты, приглашенные!  

Проект закона Ставропольского края, предлагаемый на рассмотрение, 

разработан с целью приведения его в соответствие с Указом Президента Рос-

сийской Федерации от 10 марта 2021 года № 140 "О некоторых вопросах, свя-

занных с осуществлением ежемесячной денежной выплаты, предусмотренной 

Указом Президента Российской Федерации от 20 марта 2020 г. № 199 "О до-

полнительных мерах государственной поддержки семей, имеющих детей" и 

Федеральным законом от 29 декабря 2020 года № 473 "О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации". 

Законопроектом предусматривается установление трехступенчатой си-

стемы расчета размера ежемесячной выплаты: 50, 75 и 100 процентов прожи-

точного минимума для детей в зависимости от размера среднедушевого дохода 

семьи. Также предусмотрен перерасчет размера ежемесячной выплаты ее полу-

чателям с 1 января года, следующего за годом обращения за назначением еже-

месячной выплаты, исходя из ежегодного изменения величины прожиточного 

минимума для детей. 

Кроме того, законопроектом изменен период, за который определяется 

прожиточный минимум для детей, из которого осуществляется расчет размера 

выплаты. 

Вступление в силу предусматривается законодательством на следующий 

день после дня его официального опубликования. Также проектом устанавли-

вается, что ежемесячная выплата в вышеназванных размерах осуществляется с 

1 января 2021 года. Перерасчет размера ежемесячной выплаты гражданам,  

которым она уже назначена, производится на основании соответствующего за-

явления, поданного ими после 1 апреля 2021 года.  
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Принятие законопроекта потребует внесения соответствующих измене-

ний в постановление Правительства Ставропольского края № 197-п "Об утвер-

ждении Порядка и условий назначения и выплаты ежемесячной денежной вы-

платы на ребенка в возрасте от трех до семи лет включительно в Ставрополь-

ском крае".  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу (Основному Закону) 

Ставропольского края и законам Ставропольского края. 

Прошу поддержать предлагаемый законопроект. 

 

Председательствующий. Коллеги, есть вопросы к Елене Викторовне? 

Александр Михайлович, пожалуйста.  

 

Сысоев А.М. Да, спасибо.  

Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемые коллеги! 

Уважаемая Елена Викторовна, существо Закона понятно, и он необходим 

и важен, но хотелось бы в связи с этим уточнить на сегодняшний момент ситу-

ацию, связанную с расчетом доходов семьи там, где мама – одинокая, воспиты-

вает ребенка-инвалида, осуществляет за ним уход. Сумма выплат по уходу за 

ребенком у нас продолжает оставаться в расчете или она исключена?  

 

Мамонтова Е.В. На сегодняшний день на федеральном уровне измене-

ния в Порядок, условия назначения пособия не внесены. По последней редак-

ции проекта этого Порядка компенсация по уходу матерям, родителям детей-

инвалидов исключена из расчета доходов. Но поскольку Порядок не принят, 

говорить сейчас определенно на эту тему невозможно.  

 

Сысоев А.М. Елена Викторовна, а Вам известна судебная практика у 

наших соседей в Ростовской области, где обжалованы были отказы министер-

ства профильного на исключение из суммы расчета? И суд принял решение о 

необоснованности отказа в связи с тем, что прямого запрета, определяющего, 

вернее, прямой установки на включение этих выплат в расчет Федеральный за-

кон не содержит. Вы знаете такое, нет? 

 

Мамонтова Е.В. У нас не было таких прецедентов.  

 

Сысоев А.М. Нет, по Ростову знаете Вы?  

 

Мамонтова Е.В. По Ростову? В связи с этим же, именно в связи с этой 

судебной практикой на федеральном уровне и принято решение исключить эти 

выплаты в новой редакции Порядка.  

 

Сысоев А.М. Смотрите, если судебная практика указывает на то, что Фе-

деральному закону не соответствует, зачем мы тогда в крае продолжаем приме-

нять то, что… 
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Мамонтова Е.В. Это не только в крае, это общая Российская Федерация 

включает. 

 

Сысоев А.М. Да, я Вас понимаю, но Вы же сами говорите: да, Порядка 

нет. 

 

Мамонтова Е.В. Порядок в высокой степени (плохо слышно). 

 

Сысоев А.М. То есть людям надо прийти в суды судиться, да?  

 

Мамонтова Е.В. Ну, это право гражданина в любом случае.  

 

Сысоев А.М. Да это понятно. Спасибо.  

 

Мамонтова Е.В. Мы в любом случае, у нас финансирование этого феде-

рального пособия осуществляется Федерацией – 95 процентов, поэтому мы ис-

ключительно руководствуемся федеральными нормами при назначении указан-

ного вида выплат.  

 

Сысоев А.М. Ну а мы вносили такие предложения? 

 

Мамонтова Е.В. Конечно, вносили. Именно вот эти предложения с уче-

том судебной практики были внесены в этот проект Порядка, который подпи-

сан, я надеюсь, будет в ближайшее время. 

 

Сысоев А.М. Понятно, спасибо.  

 

Председательствующий. Владимир Николаевич, пожалуйста.  

 

Шевченко В.Н. Спасибо, Геннадий Владимирович. 

Елена Викторовна, тоже суть Закона понятна. У меня вопрос вот какого 

характера: как будет осуществляться контроль за соблюдением процедуры и 

сроков теперь применения этого Закона? Если мы его примем сегодня исходя 

из того, что даже когда был более простой Порядок, то есть возрастной крите-

рий имел место (у нас – я беру свою региональную группу: Невинномысск-

Шпаковский район и Кочубеевский район – деятельность соответствующих ор-

ганов соцзащиты в Невинномысске существенно отличается от двух районов в 

худшую сторону, и на местном уровне часто никаких решений нельзя принять), 

сейчас более усложненная процедура, более оценочная. Проверять больше, как 

я понимаю, если я правильно понимаю. Как мы будем следить за сроками 

назначения этих пособий и какие меры краевым министерством будут прини-

маться к местным подразделениям, которые отвечают за соответствующую 

процедуру? Вот, чтобы от людей жалоб не получать на то, что сроки увеличатся 

или еще что-то. Чисто технически как мы к этому подготовились? 
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Мамонтова Е.В. Ну, чисто технически мы подготовились еще в прошлом 

году, поскольку в прошлом году это была проблема в связи с тем, что впервые 

было установлено это пособие, и не были налажены межведомственные элек-

тронные связи.  

На текущий момент они все уже проверены, проработаны, в течение года 

эта вся работа проводилась, поэтому я думаю, что при реализации новой редак-

ции Закона с учетом тех изменений, которые будут приняты еще на федераль-

ном уровне, проблем у нас не будет. Но в любом случае контроль осуществля-

ем, нам активно помогают в этом и все надзорные органы, поскольку здесь есть 

четкая регламентация и порядка подачи заявления, и документов, которые 

представляет сам гражданин, и документов, которые обязаны мы запрашивать 

самостоятельно.  

Вся вот эта цепочка подготовки решения, она прозрачна, видна, и поэто-

му там каких-либо проблем и нарушений практически нет, они исключены бу-

дут в текущем году, полагаю. 

 

Шевченко В.Н. Спасибо. То есть когда они будут, или если они будут,  

то можно к вам обращаться для контроля. Понятно. Спасибо. 

 

Мамонтова Е.В. Конечно, безусловно. Да. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович Лозовой. 

 

Лозовой В.И. Спасибо, уважаемый Геннадий Владимирович.  

Елена Викторовна, а много отказов за период действия Закона? 

 

Мамонтова Е.В. Много, отказов было много, но и назначений – много.  

Мы назначили это пособие 100 тысячам семей, а отказов – около 30 тысяч отка-

зов. Но вопрос в том, что половина этих отказов – это люди, которые в даль-

нейшем обратились и получили это пособие. То есть там же ежемесячно обра-

щаясь, сумма доходов исчисляется за иной период работы. 

 

Лозовой В.И. Я понял. А градация, скажите, отказы по каким мотиваци-

ям?  

 

Мамонтова Е.В. Ну, основная мотивация – превышение доходов прожи-

точного минимума. Это основная, 90 процентов. Либо вторая причина – это от-

сутствие подтверждающего документа, подтверждающего совместное прожи-

вание ребенка с заявителем.  

 

Лозовой В.И. А третья причина? 

 

Мамонтова Е.В. А третья – это просто неправильно заполненные доку-

менты. Но в этом случае просто мы обязаны вынести формальный отказ, потом 
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помогаем гражданину заполнить заявление, и он получает уже ее к следующе-

му заявлению. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы к Елене Викторовне? 

Нет.  

Елена Викторовна, пожалуйста, присаживайтесь. Спасибо за доклад. 

Слово председателю комитета.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Геннадий Владимирович, уважаемый Нико-

лай Николаевич, депутаты, приглашенные!  

Проект закона отработан комитетом. На него получены все необходимые 

заключения. Они в целом положительные. Поступившие замечания прокурату-

ры Ставропольского края, правового управления аппарата Думы носят редак-

ционный характер, и они учтены в согласованной таблице поправок.  

Комитет предлагает рассмотреть законопроект и принять его на сего-

дняшнем заседании в двух чтениях с учетом таблицы поправок. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Валентине Николаевне? 

 

Из зала. Нет вопросов.  

 

Председательствующий. Нет вопросов.  

Как вы слышали, Валентина Николаевна озвучила порядок принятия За-

кона.  

Кто за то, чтобы принять его в первом чтении, прошу проголосовать. За – 

38, против и воздержавшихся нет. 

Уважаемые депутаты, предлагается рассмотреть законопроект во втором 

чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений?  

Прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой одна поправка, которую про-

фильный комитет рекомендует принять. Какие будут предложения? Принять. 

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 39, против и воздер-

жавшихся нет. 

Коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициативы пред-

ложения по внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. 

Коллеги, у вас имеется проект постановления по данному вопросу. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  
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Если нет, кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редак-

ции, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. Решение 

принято. 

Коллеги, переходим к рассмотрению организационного вопроса. 

Уважаемые депутаты, поступило заявление от депутата Лаврова Игоря 

Викторовича о досрочном сложении полномочий депутата Думы Ставрополь-

ского края шестого созыва. Есть ли у депутатов вопросы? Каждый имеет право 

отвечать на него или нет. Игорь Викторович, если хотите – отвечайте, хотите – 

не отвечайте. 

Кто за то, чтобы досрочно прекратить полномочия депутата Думы Став-

ропольского края шестого созыва Лаврова Игоря Викторовича, прошу проголо-

совать. За – 30, против – 2, воздержались – 7. 

Что-то у нас больше проголосовало, чем присутствовало. 

Коллеги, принятое нами решение будет оформлено постановлением Ду-

мы Ставропольского края.  

Уважаемые депутаты! На этом все вопросы повестки дня рассмотрены.  

Информация о депутатских запросах. Поступили ответы на депутатские 

запросы Крисанова Антона Алексеевича, Кузьмина Александра Сергеевича. 

Коллеги, копии ответов у вас имеются в материалах. Не зачитывать? Спасибо. 

(Шум в зале.) 

Уважаемые депутаты, за время проведения 25 февраля текущего года 

очередного пятьдесят седьмого заседания Думы мы приняли путем опроса  

15 постановлений. Перечень постановлений также у вас имеется. 

Уважаемые депутаты, какие есть справки, замечания?  

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Геннадий Владимирович, по ведению. Внимательно 

смотрю, как голосуем: 40 начинали, как бы присутствовало, сейчас в зале 38. 

Треть вопросов голосовали по 35 человек. Ну, давайте разберемся, в конце кон-

цов. Кто отпрашивался, кто нет? А то у нас так получается, что… Я понимаю, 

что выйти можно, работаем. Да, но кто-то вышел и не вернулся, например. 

Просто на это обратить внимание, дисциплина должна быть какая-то. И у нас 

пляшет, все время на табло смотришь – у нас до конца непонятно все-таки. Ну, 

я – к ведущему вопрос по порядку ведения. 

 

Председательствующий. Виктор Иванович, я с Вами согласен. За поря-

док и дисциплину я всегда выступал. Если хотите, давайте мы будем публико-

вать, кто был на заседании, потом ушел, если хотите, вне зависимости от фрак-

ций и принадлежностей. Ну, у нас есть, официально мы договорились по ре-

гламенту: если депутат заявляет по той или иной причине отсутствие на заседа-

нии Думы – кто-то в командировке, кто-то находится в отпуске, кто-то нахо-

дится по тем или иным причинам по основному месту своей работы. Но когда 

ты пришел на заседание, почему ты присутствуешь вначале, а потом покидаешь 

его? Виктор Иванович, принято? С Вашего позволения, если хотите, я буду это 

опубликовывать? 
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Коллеги, есть ли еще вопросы, замечания? 

Дмитрий Николаевич, пожалуйста. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги! Совсем немного осталось до 1 апре-

ля. Прошу активнее сдавать справки о доходах, расходах, обязательствах иму-

щественного характера. Принимают Судавцов, Игорь Васильевич Андрющенко 

и Светлана Алексеевна Терехова. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, у кого есть еще вопросы, замечания? 

Если нет, то на этом пятьдесят восьмое заседание Думы Ставропольского края 

шестого созыва объявляется закрытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Спасибо всем за работу! Берегите себя. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

Бехтерева П.С. 
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